

大山崎町教育委員会議事録

—令和3年 教育委員会 6月定例会—

大山崎町教育委員会

令和3年 教育委員会6月定例会 議事録

1. 日 時 令和3年6月29日(火)

開会 午前9時57分 閉会 午前10時15分

2. 場 所 大山崎町役場 3階 中会議室

3. 議 事

日程第1 前回会議録の承認について

日程第2 諸報告について

日程第3 その他

4. 出席委員

教 育 長 馬 場 信 行

教育長職務代理者 吉 川 栄 一

委 員 南 頤 融

委 員 榎 本 和 彦

委 員 宮 本 佳 子

5. 欠席委員

な し

6. 事務局

教育次長、学校教育課長、生涯学習課長、生涯学習課参事兼中央公民館長、生涯学習課参事兼歴史資料館長、生涯学習課総括主幹兼文化芸術係リーダー、学校教育課主幹兼学校教育係リーダー、書記（学校教育課参与）

7. 傍聴者

なし

会議内容

教育長

おはようございます。

会議に先立ちまして、去る6月27日付けで新たに教育委員に就任されました委員から一言ご挨拶をいただきたいと思います。

委員

皆さんおはようございます。

このたび、教育委員に就任いたしました。

以前にも教育委員を拝命したことがございますが、こうした機会を得ましたので、あらためて大山崎町の教育振興に寄与してまいりたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

教育長

ありがとうございました。

それでは、ただ今から、令和3年大山崎町教育委員会6月定例会を開会します。

本日の議事日程は、お手元に配付いたしましたとおりです。

これより日程に入ります。

日程第1、前回会議録の承認について、を議題といたします。

前回の会議録につきましては、既に各委員に署名をいただいておりますので、承認することといたします。

日程第2、諸報告を行います。

まず、私から報告させていただきます。

【教育長諸報告事項について説明（資料のとおり）】

次に、各所管課の報告をお願いいたします。

事務局

【学校教育課事業について説明（資料のとおり）】

事務局

【生涯学習課事業（生涯学習・スポーツ振興係、文化芸術係、中央公民館、歴史資料館、大山崎町体育館）について説明（資料のとおり）】

生涯学習課が所管しております中央公民館、町体育館、歴史資料館、及び公開施設である大山崎瓦窯跡公園、河川敷公園、岩崎テニスコートにつ

いては、京都府に発令されていた緊急事態宣言により、5月31日までは閉館、6月1日からは屋外施設については通常どおりの運営、中央公民館、体育館については、午後8時までに時間を短縮して運営を再開しておりました。

また、緊急事態宣言からまん延防止措置に切り替わった6月21日からは、公民館、体育館も開館時間を通常どおりとし、スポーツ施設開放事業についても再開をいたしました。

文化芸術係の所管ですが、住宅開発にともなう発掘調査で長岡京もしくは平安京時代の側溝と思われる遺構が発見されました。

6月3日に地元住民の皆様に説明会を実施、またその成果の内容については、6月10日付けの京都新聞洛西版の紙面で紹介記事を掲載いただきました。

お手元資料、中央公民館の「英会話 Café in 大山崎」の実施日の記載に誤りがありました。6月27日とありますのは、正しくは6月24日であります。

なお、こちらにつきましては両日とも中止といたしました。

歴史資料館は、開催期間を延期しておりました小企画展を6月1日から6月20日まで実施いたしました。

教育長

ありがとうございました。

ただいまの報告に対する質疑がありましたら、発言をお願いします。
ないようですので、質疑を終結いたします。

次に、日程第3その他を議題といたします。

事務局

私からは、町議会一般質問についてご報告いたします。

令和3年大山崎町議会第2回定例会（6月議会）が、去る6月2日から22日までを会期として開催され、6月9日から11日の3日間にわたって行われました一般質問におきましては、町議会議員12名のうち11名の方が、様々な町行政に関する一般質問をされました。

その中で、5名の方が「教育委員会」関連のご質問をされ、各ご質問に對して、町長及び教育長から答弁をされました。

その答弁の内容を本日、お手元に資料として委員の皆様にのみ、お配りしておりますので、質問要旨をご紹介いたします。

【資料により要旨紹介】

先ず、「小中学校における児童生徒のマスク着用について」

(1) 授業中及び登下校中時におけるマスク着用について、どのように指導しているのか。

(2) 文部科学省からの指導・指針は、どのように現場教員に連絡されるのか。

との質問がありました。

次に、「コロナ禍で見えてきた課題・支援について」

教育委員会関連として

(4) 経済的理由等で生理用品が購入できない「生理の貧困」がコロナ禍で浮き彫りとなっている。小中学校や保健センター等での配布や、トイレに設置することが必要と考えるがいかがか。

との質問がありました。

次に、「学校給食の会計処理について」

(1) 本町における学校給食費の徴収方法と徴収状況について

(2) 学校給食費の公会計により見込まれる効果と課題については、どのように認識しているのか。

(3) 学校現場の負担をいかに軽減していくか、その方策の1つとして、文部科学省より公会計化が推進されている。将来を見据えて計画的に導入すべきと考えるが、本町の見解はどうか。

との質問がありました。

次に、「学校給食の自校方式での実施について」

(1) 新教育長は学校給食自校方式の優位性をどのように認識しているのか。

(2) 中学校給食棟・小学校給食棟整備工事基本実施設計業務の進捗状況について、中学校給食棟の建設・小学校給食棟の整備に向けた日程や進め方を問う。

(3) 中学校給食実施までに卒業する現3年生への何らかの措置について、現3年生に限って週一回でも弁当を無償で提供するなどの措置を求め

るがいかがか。

との質問がありました。

最後に、「教育・子育て支援機能の充実について」

(1) 適応指導教室事業は、現在、公民館で最も小さい談話室を活用して行われている。住民から、学習スペース以外に、一人一人への配慮を可能とする多目的に使えるスペースが必要との要望を聞いている。公民館建替えの機会に、配置場所も含め、より良い環境とするための検討を進めるべきと考えるがいかがか。

(2) かねてより「教育支援（相談）センター」設置の要望を住民から聞いている。適応指導教室事業に従事していただいている専門職の方の協力を得て、教育相談事業の充実を図ることから始めてはどうか。

との質問がありました。

以上のように新型コロナウイルス感染症の予防及び支援、学校給食、適応指導教室といった教育課題に関する質問に対して、現状や進捗、町としての考え方などについて答弁させていただいたところであります。

その内容につきましては、配付いたしました答弁書のとおりでございます。

私からは以上であります。

事務局

私からは、教育長あてにございました「要望書」についてご報告いたします。

要望書の写しをお手元に配付いたしております。

【別紙写しに沿って説明】

これまでから、教育長あてに要望書があった際には、その写しを配付しておりますので、今回も参考にご報告するものであります。

なお、本件に関連いたしますが、7月28日に教科書採択協議会が長岡市の図書館で開催されます。当日の委員の皆様の会場までの交通手段について、本日の会議終了後に確認させていただきますので、よろしくお願ひいたします。

教育長

ただいまの報告事項について、各委員からご質疑がありましたらお願ひいたします。

それでは、この他に、委員からのご発言がありましたら、お願ひします。

ないようですので、以上で本日の日程は、すべて終了とさせていただきます。

これをもって令和3年大山崎町教育委員会6月定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。

大山崎町教育委員会会議規則第17条第2項の規定により、ここに署名する。

令和3年6月29日

教 育 長 _____

教育長職務代理者 _____

委 員 _____

委 員 _____

委 員 _____

書 記 _____